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EMENTA: 1) Pauta: 1 - aprovação da 1 

ata de fevereiro de 2022; 2 - 2 

solicitações de quebras de pré-3 

requisitos; 3 - aprovação da 4 

possibilidade de converter CH 5 

excedente de AAC e disciplinas op-6 

tativas até 20h – disciplina optativa 7 

mínimo de 30h – 25% de faltas: 22,5 no 8 

máximo 20h; 4 - aprovação da oferta de 9 

CH prática (15h) para a disciplina de 10 

Educação Nutricional (60h) – 15h/45h. 11 

2) Informes. 3) Palavra Livre. 12 

 13 

 14 

Aos dezesseis dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, reuniram-15 

se virtualmente na plataforma Google Meet, utilizando o link de acesso à sala virtual 16 

https://meet.google.com/tyg-exnb-ejc em sessão ordinária o Colegiado do Curso de 17 

Graduação em Nutrição, sob a presidência da Coordenadora de Curso, Profª. Silvia Eliza 18 

Almeida Pereira de Freitas, e com a presença dos seguintes membros: Ana Paula 19 

Massadar Morel (SSE), Renata Medeiros Coimbra (MND), Mariana Sarto Figueiredo 20 

(MND), Daniele da Silva Bastos Soares (MNS), Aída Maria Bragança Bittencourt Filha 21 

(GQA), Lucas Mattos Duarte (GQA), Luis Guillermo Coca Velarde (GET), Rafaela Elvira 22 

Rozza de Menezes (MPT), Isabel de Paula Antunes David (MFL), André Lopes Fuly (GCM), 23 

Aloysio de Melo Figueiredo Cerqueira (MIP), Joel Savi dos Reis (GQO), Aurelizia Maria 24 

Lemos Xavier (GIM), Antonio Carlos Fiorencio Soares da Cunha (SEN), Valmir Cândido 25 

Sbano (GSI), a discente representante do Diretório Acadêmico Lieselotte Ornellas (DALO) 26 

Julliana Melengati de Mendonça e a discente Fernanda dos Santos Ferreira, na qualidade 27 

de convidada. Justificaram a ausência os seguintes membros: Patricia Henriques (MNS), 28 

Camila Maranha Paes de Carvalho (MNS), Kelly Alencar Silva (MBO), Adriana Quintella 29 

Lobão (GBG), Verônica Silva Fernandez (MPS) e respectivo suplente. Na qualidade de 30 

presidente do Colegiado de Curso, a Prof.ª Sílvia deu início à reunião pedindo autorização 31 

para gravar a reunião, o que foi aprovado por todos, e prosseguiu com os seguintes pontos 32 

de pauta. 1. Aprovação da ata da reunião ordinária de fevereiro de dois mil e vinte e 33 

dois: a ata foi aprovada por todos os membros, após sua leitura e feitos os devidos ajustes. 34 

2. Solicitações de quebras de pré-requisitos: os pedidos de quebra de pré-requisito 35 

foram previamente analisados pelos departamentos e conferidos pareceres preliminares, 36 

os quais seriam decididos em caráter definitivo pelo Colegiado de Curso. Os membros do 37 



Colegiado concordaram em acompanhar as respostas dadas pelos professores e 38 

departamentos consultados. Foram apresentados os seguintes pedidos: Rainiela Braz 39 

Canuto (quebra de Higiene na Produção de Refeições para cursar Gestão em Alimentação 40 

para Coletividade I – deferida); Natalia Farias Gonçalves (quebra de Higiene na Produção 41 

de Refeições para cursar Gestão em Alimentação para Coletividade I – deferida); Carolina 42 

Lourenço Meirelles (quebra de Nutrição e Dietética II para cursar Nutrição Clínica I – 43 

indeferida). 3. Aprovação da possibilidade de intercâmbio de carga horária excedente 44 

de AAC e disciplinas optativas até 20h. Prof.ª Silvia introduziu o assunto, apresentando 45 

a Instrução de Serviço PROGRAD no 08 de 10 de julho de 2020 que permite o intercâmbio 46 

de cargas horárias entre disciplinas optativas e atividades complementares (AAC), caso 47 

haja excedente. No entanto, era necessário discutir e estabelecer um limite aplicável à 48 

realidade do curso de Nutrição, ao que a Prof.ª Silvia sugeriu o limite de vinte horas. Após 49 

discussão, os membros do Colegiado concordaram com a proposta de estabelecer o limite 50 

de vinte horas para intercambiar entre as disciplinas optativas e as AAC que os alunos 51 

necessitam cursar para integralizar a carga horária total do curso de Graduação em 52 

Nutrição. 4. Aprovação da oferta de CH prática (15h) para a disciplina de Educação 53 

Nutricional (60h) – 15h/45h: Prof.ª Silvia iniciou o ponto de pauta informando que a divisão 54 

proposta de carga horária representa o que já ocorre habitualmente na disciplina Educação 55 

Nutricional, a saber, quinze horas sendo destinadas a atividades práticas e as outras 56 

quarenta e cinco horas a atividades teóricas. Após a apresentação da proposta e dos 57 

argumentos, os membros do Colegiado aprovaram a divisão da carga horária da disciplina 58 

mencionada. Informes: 1. Reunião com os chefes de departamento por período: Prof.ª 59 

Sílvia comunicou que realizou reuniões com os chefes de departamento e os professores 60 

que lecionam para o curso de Nutrição de cada período, a fim de discutir como seria feita a 61 

oferta das modalidades de aplicação das disciplinas. Como as condições sanitárias 62 

decorrentes da pandemia de COVID-19 foram atualizadas, devido ao sucesso da 63 

campanha de vacinação, alguns protocolos foram alterados ou superados, o que contribuiu 64 

para que as disciplinas sejam ofertadas na modalidade presencial, na maioria dos casos. A 65 

professora aproveitou para agradecer todos os esforços empenhados pelos colegas em 66 

oferecer as melhores condições possíveis para viabilizar a oferta e recepção de alunos, em 67 

especial ao Departamento de Química Analítica (GQA). 2. Reunião presencial com os 68 

alunos: Prof.ª Silvia informou que no dia vinte e dois de março de dois mil e vinte e dois, 69 

às onze horas, será realizada uma reunião presencial de acolhimento com os alunos e o 70 

Diretório Acadêmico (DALO), cujo objetivo é recepcioná-los, solucionar dúvidas e atualizar 71 

este público sobre as medidas sanitárias essenciais para frequentar as dependências da 72 

Faculdade de Nutrição, bem como demais espaços da UFF. Palavra livre: Prof.ª Aída 73 

comunicou que esta era sua última participação como membro do Colegiado de Curso de 74 

Nutrição, a fim de tratar de sua saúde e, portanto, será substituída a partir de então pela 75 

Prof.ª Raquel Andrade Donagemma, atual sub-chefe do GQA, e tendo como suplente o 76 

Prof. Lucas Mattos Duarte. Prof.ª Silvia agradeceu por todos os anos em que a Prof.ª Aída 77 

contribuiu grandemente com o curso de Nutrição. Terminados os assuntos e ninguém mais 78 

querendo fazer uso da palavra, a Prof.ª Sílvia agradeceu a presença de todos e encerrou a 79 

reunião, lavrando esta ata, a qual data e assina. Niterói, dezesseis de março de dois mil e 80 

vinte e dois. 81 


